

Breve Reseña Histórica de la Marcha de las Antorchas

La marcha de las antorchas, en memoria de nuestro Héroe Nacional José Martí, se realizó por primera vez en la medianoche del 27 de enero de 1953, para esperar el advenimiento de su natalicio. Coincidió el centenario con una de las etapas más difíciles y decisivas de la vida cubana. Los crímenes de la tiranía y la persecución a los jóvenes que estaban dispuestos a cambiar el rumbo político de la nación se hacía cada vez más insoportable.

Frente a las injusticias de la tiranía, la FEU y las clases vivas de la nación comenzaron a crear condiciones para rendir tributo a un hombre que supo entregar su vida en las maniguas por la libertad de Cuba. La universidad se vistió de gala y los estudiantes se reunieron para organizar el homenaje a Martí.

De ese modo, bajo la mirada escrutadora de la Alma Máter, miles de cubanos bajaron la escalinata universitaria empuñando antorchas y caminaron por las calles San Lázaro, Infanta y Espada, hasta llegar a la Fragua Martiana, lugar donde José Martí realizó trabajos forzados durante su presidio político.

Fidel Castro aprovechó la manifestación para que avanzaran, junto a los estudiantes y el pueblo, los jóvenes que el 26 julio de ese año, iluminados por las ideas del Maestro, asaltarían dos cuarteles del ejército de la tiranía. Tiempo después, el 16 de octubre de 1953, en la penúltima vista del juicio por el asalto al Moncada Fidel expresó: «Cuba, ¿qué sería de ti, si hubiéramos dejado morir a tu Apóstol?».

